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ГОРОД СТРОИТСЯ
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В эти дни команда кандидата от 
КПРФ Романа Яковлева на предстоя-
щих выборах губернатора Новосибир-
ской области собирает подписи депу-
татов, необходимые для преодоления 
муниципального фильтра.  

Однако далеко не всех местных чиновников 
устраивает сам факт выдвижения комму-

ниста на пост главы региона. 
Так, по информации, полученной руководи-

телем юридической службы Новосибирского 
обкома КПРФ Камилем Джафаровым, в Крас-
нозёрском районе глава администрации по-
требовал распространение агитационных ма-
териалов и встречи с кандидатами согласовы-
вать с ним.  

Схожая ситуация и в Мичуринском сельсове-
те Новосибирского района, где на избранных 

от КПРФ депутатов оказывается давление, что-
бы те не поставили свои подписи. 

— Они работают в бюджетной сфере, и им 
дали понять, что всякие их движения в под-
держку выдвиженца КПРФ могут закончиться 
увольнением, — отметил первый секретарь Но-
восибирского райкома Компартии Виталий Ти-
хов.  

Тем не менее сам кандидат не теряет опти-
мизма и рабочего настроя и обращается ко 
всем жителям региона, общественникам и му-
ниципальным депутатам, заявляя о своей го-
товности к проведению встреч по сбору наказов 
и обсуждению совместной работы: 

— Нет никаких сомнений, что нам удастся 
подготовить необходимый для регистрации па-
кет документов и никакие палки в колёса нам 
не помешают. 

Иван СТАГИС.

Так, руководитель городской 
фракции КПРФ, замести-

тель председателя Думы Анд-
рей Петров рассказал о ситуа-
ции, сложившейся в Карском 
переулке. Здесь образовалось 
настоящее «карское» море.  

В прошлом году в рамках 
программы ремонта дорог вто-
рой и третьей категории в пе-
реулке провели ремонт. По сло-
вам депутата, при работах не 
был предусмотрен отвод воды. 
И после сильных дождей возле 
многострадального дома по  
адресу: переулок Карский, 1, 
происходит настоящий потоп. 

В прошлом году депутаты по-
лучали обращения жителей 
многоэтажки, выезжала туда 
депутатская комиссия по до-
рожной деятельности. 

Андрей Петров заявил: «Нам 
обещали, что ситуацию испра-
вят. Однако вот свежее видео, 
оно получено от местных жи-
телей. К сожалению, ситуация 
никак не меняется. Прошу об-
ратить внимание на эту про-
блему ответственных лиц в ад-
министрации города и навести 
порядок». 

Коммунист Александр Гу-
барь, председатель комитета 

городского хозяйства Думы, 
обратил внимание коллег на 
проблему безопасности печ-
ного отопления в малоэтаж-
ных деревянных муниципаль-
ных домах. Он отметил, что с 
2016 года, по имеющейся ин-
формации от администраций 
районов города, не выделялись 
финансовые средства для ре-
монта дымоходов в таких 
строениях. Вопрос неодно-
кратно поднимался на про-
фильных комитетах.  

«Для обеспечения пожар-
ной безопасности прошу рас-
смотреть вопрос о финанси-
ровании ремонта дымоходов 
в домах с печным отоплени-
ем. До отопительного сезона 
необходимо выделить хотя бы 
4 миллиона рублей для ре-
монта дымоходов на терри-
тории города», — потребовал 
Александр Губарь. 

В дебатах выступили и дру-
гие члены городской фракции 
КПРФ. 

Пресс-служба  
Томского обкома КПРФ.

В ПОВЕСТКЕ ДНЯ ДЕПУТАТА

Здания эти придают городу неповтори-
мый исторический и культурный облик, 
вызывают большой интерес у приезжих 

и тёплые чувства у местных жителей. Но 
только в том случае, если дома эти приведены 
в порядок, отремонтированы и покрашены.  

Как известно, строения ветшают, разру-
шаются, а порой и горят ярким пламенем. 
Иногда их самовольно сносят и перестраи-
вают владельцы. 

Мы решили поинтересоваться: что нового 
в сфере сбережения исторической застройки 
старинного Томска? С этим вопросом мы об-
ратились к председателю комиссии городской 
Думы по рассмотрению вопросов о сохране-
нии, использовании и популяризации объ-
ектов, обладающих историко-архитектурной 
ценностью, члену фракции КПРФ Кириллу 
Куртукову. По образованию он архитектор, в 
своё время окончил ТГАСУ. Работал в этом 
вузе преподавателем, занимался деревянной 
архитектурой. Так что Кирилл Александрович 
давно погружён в тему.  

— На очередном заседании нашей комис-
сии, — рассказал он, — народные избранники 
рассмотрели проект документа, который вно-
сит изменения в перечень объектов деревян-
ного и каменного зодчества. Теперь в соот-
ветствии с решением Думы в областном цент-
ре берутся под охрану как исторические по-
селения ряд деревянных зданий и пять кир-
пичных домов переводятся в объекты камен-
ного зодчества. Многие из этих домов уже 
расселены и законсервированы. Да, сегодня 

они выглядят неважно — где-то выбиты окна, 
где-то помойки внутри помещений. Но в це-
лом стены крепкие и фундаменты надёжные. 
Здесь очень нужна хозяйская рука.  

Депутат особо отметил, что принятие ре-
шения о включении зданий в перечень объ-
ектов деревянного или каменного зодчества 
необходимо для их передачи в муниципаль-
ный проект аренды «Дом за рубль», который 
успешно работает в городе. После этого 
можно будет проводить консервацию и пе-
ревод зданий из жилых в нежилые. Если 
найдутся желающие взять эти дома в аренду, 
то, с одной стороны, в казну Томска посту-
пят дополнительные средства, а с другой — 
будет восстановлено муниципальное иму-
щество и старинные здания вновь обретут 
достойный вид, что сделает Томск краше и 
привлекательнее.  

— Кстати, фракция КПРФ в городской Думе 
постоянно работает над решением накопив-
шихся в этой сфере проблем, — подчеркнул 
наш собеседник. 

Со своей стороны заметим, что в Томске 
среди домов, заброшенных и ждущих ремон-
та, не только муниципальные объекты. В го-
роде немало зданий, чьи хозяева (частные 
лица, организации и ведомства) не следят за 
их состоянием. Напомним, что ответствен-
ность за содержание фасада здания несёт 
владелец, а вот контроль возложен на чинов-
ников муниципалитета, которые вправе 
оштрафовать нерадивого хозяина. 

Игорь ТЮРИН.

Один из вопросов, который был задан главе 
города, касался возможности возвраще-
ния трамвайных путей на Октябрьский 

мост. Как известно, они были убраны в 1991 
году, связано это было с большим потоком авто-
транспорта. За 30 с лишним лет он только увели-
чился, тем не менее предложения о возвращении 
рельсовых путей продолжают поступать. 

— Взять и две полосы там забрать при ны-
нешнем трафике просто невозможно. Это не 
лучший вариант. Надо специфику города учи-
тывать, — отметил Анатолий Локоть. 

По его словам, частично функцию городского 
трамвая по перевозке жителей с левого берега 

Оби на правый взяли на себя новосибирский 
метрополитен, а также автобусы и троллейбусы. 
В целом, проблемы транспорта на минувшей 
неделе обсуждались активно — это связано с 
прошедшим в июне в городе X Международным 
Сибирским транспортным форумом: 

— Это авторитетная площадка, куда съез-
жаются руководители предприятий, дорожники, 
представители автотранспорта, гости из сосед-
них государств, регулярно приезжает помощник 
российского президента Игорь Левитин.  

Одна из тем, обсуждавшихся на форуме, — 
доступность поездок в Академгородок по Берд-
скому шоссе. Сейчас, как известно, этот марш-
рут страдает от пробок, причём все большую 
угрозу городские власти видят в постоянных 
заторах на матвеевском переезде. Жители Пер-
вомайского района требуют построить двух-
уровневую развязку — соответствующий проект 
Анатолий Локоть представил Игорю Левитину: 

— Сейчас проектно-сметная документация 
матвеевской развязки проходит финансово-эко-
номическую экспертизу. Этот объект позволит 
обеспечить движение без светофоров на данном 
участке. На макете, представленном нами, при-
сутствуют также развязки четвёртого моста, сюда 
же входят реконструкция и расширение улицы 
Зыряновской, а также двухуровневый съезд с 
улицы Гурьевской через железную дорогу прямо 
на улицу Большевистскую. 

Иван СТАГИС.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

В отделениях «Почты России» 
в июне планируется масштабная 
оптимизация: сотрудникам со-
кращают рабочее время и зар-
плату на 30%. При этом объём 
работ остаётся прежним. К де-
путату КПРФ Алтайского крае-
вого Законодательного собрания 
Дмитрию Рождественскому об-
ратились почтальоны из Красно-
горского района с просьбой защи-
тить их трудовые права. 

В коллективном обращении сотруд-
ники Красногорского почтамта 
отмечают, что по новым усло-

виям, которые вступают в силу 30 июня, 
никто работать не будет, и почтовое 
отделение в районе может совсем пре-
кратить работу — останется один ди-
ректор и его заместитель, которым зар-
плату в отличие от рядовых работников 
не урезают. 

Почтальоны возмущены, что при уре-
зании зарплаты и рабочего времени 

объём работы у них практически не ме-
няется. Руководство объясняет измене-
ния условий труда сокращением под-
писки на печатные издания, но это 
лишь небольшая часть обязанностей 
работников. Доставка пенсий, писем, 
квитанций, рекламных листовок и газет 
занимает основное время. При этом са-
ми почтальоны вынуждены разгружать 
и сортировать корреспонденцию, хотя 
посылки иногда достигают веса 20 ки-
лограммов, а в отделении работают од-
ни женщины. Плюс работников загру-
жают продажей розничной продукции 
(почтовые отделения давно уже пре-
вратились в торговые ларьки). 

Также проход по участкам для со-
трудников остаётся прежним, а ведь он 
достигает 12—12,5 километра. И за весь 
этот труд люди сейчас получают не-
большие деньги — оклад почтальонов 

составляет всего 15,6 тыс. рублей. Но 
после урезания он станет даже меньше 
минимального размера оплаты труда! 

Уже сейчас в почтовом отделении не 
хватает работников, из-за чего люди не 
могут нормально сходить в отпуск: ко-
му-то приходится брать двойную на-
грузку за 10% доплаты. 

Подобная ситуация складывается не 
только в Красногорском районе. Поч-
тальоны готовы массово увольняться и 
в Топчихинском, Краснощековском, 
Мамонтовском, Немецком националь-
ном, Тальменском районах, в городе 
Новоалтайске. Вероятно, по всему Ал-
тайскому краю после нововведений 
число сотрудников «Почты России» рез-
ко сократится, перебоев в работе почты 
станет ещё больше, а целые районы 
могут оказаться вообще без почтового 
сообщения. 

В Бийском районе местные депутаты 
уже поднимали на сессии «почтовую 
проблему», однако никаких решений 
принято не было. 

Дмитрий Рождественский готовит 
обращения к краевой и федеральной 
власти, задействовав всю депутатскую 
вертикаль КПРФ, чтобы помочь лю-
дям и попытаться решить эту обще-
краевую беду. 

Масштабные оптимизации на «Поч-
те России» начались, когда она стала 
коммерческим акционерным обще-
ством. Однако почтовая связь — одна 
из важных социальных задач, а её ка-
чество и бесперебойность должно 
обеспечивать государство, и уж точно 
не за счёт сверхэксплуатации рядовых 
сотрудников. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ 

Село это в 35 километрах 
от Омска названо вовсе 
не в честь автора сказок 

о Калифе-аисте и Маленьком 
Муке. Основал его 125 лет назад 
однофамилец немецкого писа-
теля Вильгельма Гауфа — 
крестьянин Кондрат Кондрать-
евич. Из сказочного тут разве 
что природа — протока Ирты-
ша, перелески, чистый воздух. 
Неудивительно, что сегодня Га-
уф окружают 9 дачных масси-
вов, куда на лето выезжают от-
дыхать омичи. 

Впрочем, прежде такой кра-
соты хватало в любом уголке 
Сибири, и хутор вовсе не был 
многочисленным: чуть больше 
двух сотен жителей, начальная 
школа да маленький клуб. В 
начале 1960-х годов отделение 
здешнего совхоза «Соснов-
ский» и вовсе попало в разряд 
бесперспективных. Спасло Га-
уф Министерство сельского хо-
зяйства СССР, решив в 1973 го-
ду построить здесь птицефаб-
рику. Новостройка привлекла 
специалистов со всей страны: 
уже к 1980 году сельское насе-
ление увеличилось почти в  
4 раза, причём приросло оно 
людьми примерно двадцати 
разных национальностей. Фаб-
рика, выдававшая в год более 
миллиарда яиц и тысячи тонн 
мяса птицы, стала основой, на 
которой и создали образцовое 
село. За годы её работы по-
строили в Гауфе больше 20 ты-
сяч квадратных метров благо-
устроенного жилья, провели 
газ, создали водопроводную 
сеть. Воздвигли Дом культуры 
на 400 мест — такие не в каж-
дом районном центре встре-
тишь. В 1980-е отгрохали двух-
этажные магазин и среднюю 
школу, стадион, спортзал. Даже 
пустили рейсовый автобус — 
жители Гауфа чувствовали себя 
почти горожанами. 

Всё изменили девяностые. 
Производство на птицефабри-
ке затормозилось из-за нехват-
ки кормов, которые были в ос-
новном привозными. Зарпла-
ты упали, и те, кто мог, рванули 
в Германию искать там лучшей 
доли. Число жителей, впрочем, 
изменилось не слишком: 1300 
человек, почти как в советское 
время. Одни уехали, но при-

ехали другие, в чьих сёлах не 
стало работы. 

В начале 2000-х птицефаб-
рика закрылась окончательно, 
и заботы о благоустройстве, ко-
торые прежде она брала на се-
бя, полностью легли на плечи 
местных жителей. Из пред-
приятий здесь остались два не-
больших завода, выпускающие 
молочное и растительное мас-
ла, да три фермера, справляю-
щиеся малыми силами. Же-
лающим трудиться, строго го-
воря, приходится платить за 
такую возможность — проезд 
на автобусе до Омска стоит 75 
рублей в один конец. 

— Котельную перевели на 
привозной газ, а он сильно по-
дорожал, — наперебой стали 
жаловаться бывшие работники 
птицефабрики руководителю 
фракции КПРФ в Законодатель-
ном собрании Омской области 
Адаму Погарскому в сельском 
магазине, где собралось чело-
век десять. — Цены на отопле-
ние подскочили до городских, 
а пенсии остались сельскими: 
14—17 тысяч рублей.  

— За коммунальные услуги 
10—11 тысяч рублей отдай. На 
оставшиеся живи как хочешь, 
— протягивает квитанции по-
жилая женщина. 

— Куб воды стоит 113 рублей, 
а люди скотину держат, огоро-
ды поливают. 15 кубов уходит, 
чтобы хозяйство содержать, — 
а это 2 тысячи рублей в месяц. 
Да ещё и отключают воду ча-
сто, — продавец не выдержала 
и вышла из-за прилавка. 

— Коров пасти негде! — вы-
крикнул пожилой мужчина.  

— Аптеки нет. И это беда! Хо-
рошо, у кого машина, а старикам 
как быть? ФАП вроде ремонти-
ровать собираются, но работать 
там никто не хочет: медик ушла 
в отпуск, и всё, мы остались без 
помощи, — тяжело вздыхают 
две немолодые дамы. 

Проблемы в общем-то типич-
ные для сельчан Омской обла-
сти. Вода в дома Гауфа поступа-
ет по Таврическому групповому 
водопроводу, её часто не бывает 
в посёлках не только Азовского, 
но и Таврического, Одесского, 
Павлоградского, Полтавского и 
Шербакульского районов, кото-
рые он обслуживает. Трубы, 
проложенные более 50 лет на-
зад, давно пора менять, но, судя 
по стоимости услуг водопрово-
да, они должно быть золотые. 
Собственные газовые место-
рождения Омской области бы-
стро иссякают — в северных 
районах переходят на дрова. По 

данным областного минздрава, 
укомплектованность фельд-
шерско-акушерских пунктов 
работниками составляет 82,6%, 
но с учётом совместительства, 
то есть каждый работает при-
мерно за двоих. Люди в белых 
халатах уезжают из региона ли-
бо уходят в частную медицину, 
где зарплаты выше. Типично и 
то, что Гауфское сельское посе-
ление небогатое: его бюджет, 
по словам его главы Игоря Хай-
ленко, составляет около 3 мил-
лионов рублей. 

— Сельхозналог невелик — по 
10 рублей за сотку, — объясняет 
он. — Дачников много, но по за-
конодательству мы не можем 
требовать с них оплаты. Да мы и 
не знаем, кто не заплатил, — не 
положено, это дело налоговиков. 
Брошенные участки постепенно 
оформляем в собственность, 

продаём, но это тоже немногое 
даёт, к сожалению. Выкручива-
емся как можем. Раньше было 
больше 400 голов скота в стаде, 
и как-то все на пастбище уме-
щались. А сейчас 150 от силы 
набирается, но как выгонят скот, 
так ссориться начинают: сюда 
не гоняй, я тут пасу.  

В июне на роскошном когда-
то стадионе Гауфа торжествен-
но стартовали финальные ба-
талии «Королевы спорта-2023». 
Мероприятие, чтобы хоть не-
много сэкономить, пришлось 
совместить со 125-летием села, 
которое прежде отмечали в ав-
густе. На заседании перед 
праздником работники адми-
нистрации, депутаты сельского 
Совета, сотрудники Дома куль-
туры и школы обсуждали, кто 
что может сделать для села: 
почистить территорию на 
собственной технике, покра-
сить трибуны, разобрать ста-
рую детскую площадку, чтобы 

с её помощью подлатать тре-
нажёры на стадионе. 

— В советское время была 
единая линия партии, и люди 
ей следовали. А сейчас и пар-
тии разные, и люди — кто куда, 
— рассуждает Хайленко. — За 
15 лет моей работы удалось за-
менить в водопроводе трубы 
на пластиковые по всем ули-
цам. Дороги ремонтируем, 
подсыпаем сколько можем. В 
двухэтажках сделали ТСЖ, 
крыши заменили. Зимой снег 
часто сам убираю — надо чтобы 
было чисто, а своей техники 
нет даже у фермеров. И всё 
равно недовольные находятся. 
За стационарный пожарный 
пост который год бьюсь: уже 
есть и помещение, и машина 
пожарная, и добровольная по-
жарная дружина. Но тут слу-
чился пожар на дачах в «Ро-

синке», позвонил доброволь-
цам — один на работе, второй 
устал, третий выпил. Плюнул и 
поехал тушить сам. Спартакиа-
да была, клич кинули — при-
дите помогите. Ни один чело-
век не пришёл. Тяжелее стало 
работать с людьми, они другие 
стали, всё им должны… 

Активных, любящих своё се-
ло людей в Гауфе тоже, конеч-
но, немало. Например, Алёна 
Трубачёва, мать троих детей, 
организовала некоммерческий 
центр «Содействие» в старом 
здании технической школы, 
которое ремонтирует вместе с 
единомышленниками. Пытает-
ся создать творческое про-
странство, где будут занимать-
ся вместе и молодые, и пожи-
лые техническим творчеством, 
йогой, рукоделием. А пока они 
плетут вместе сети для СВО и 
там, и в холле Дома культуры, 
который действительно служит 
центром села. При нём рабо-

тают 7 коллективов художе-
ственной самодеятельности,  
3 из которых имеют звания 
«Народный» и «Образцовый». 

— Баяна, правда, нет, — взды-
хает заведующая ДК Ирина 
Финк. — По всей деревне нашли 
четыре, и люди отдать их гото-
вы, но то кнопки запали, то ме-
хи порваны. Даже к министру 
культуры ходила просить. Увы, 
пришлось баян в аренду брать. 

…Как ни грустно признавать, 
история повторяется: Гауф опять 
стал селом бесперспективным. 
Несмотря на таких удивитель-
ных людей, спасать его теперь 
по большому счёту некому. 

— В словах главы поселения 
есть горькая правда, — считает 
депутат Адам Погарский. — Да, 
личности, способные к созида-
нию, в Сибири были, есть и бу-
дут. Но для того чтобы созидать 
хотело большинство, люди 
должны видеть будущее, чув-
ствовать взаимность со стороны 
государства. Правящая власть, 
меж тем, закуклилась и не слы-
шит криков с мест, заявил на 
днях академик Роберт Нигма-
тулин, поставив правительству 
«двойку». А это на всей стране 
сказывается. Вот и в нашей Ом-

ской области объём средств в 
АПК оказался меньше в 2022 
году, чем в 2021-м. Выполняем 
программу развития сельских 
территорий по большинству по-
казателей на 100 процентов. Но 
что это за программа? 22 кило-
метра автодорог за год, считан-
ные километры газификации и 
водопроводов… Да и, признать-
ся, не все плановые показатели 
выполняются. Так, доля площа-
ди благоустроенного жилья на 
селе составила меньше 22 про-
центов — и это при плане 46 
процентов. Такие темпы хоро-
шего настроения людям, живу-
щим в глубинке, мягко скажем, 
не прибавляют. Особенно, когда 
в кармане у них не густо. Не 
везде же рядовые труженики 
имеют среднемесячную зарпла-
ту 114 тысяч рублей, как в воз-
главляемом Павлом Грудини-
ным подмосковном совхозе 
имени Ленина. 

Наталья ЯКОВЛЕВА.

Отвечая на вопросы радиослу-
шателей «Городской волны», мэр 
Новосибирска Анатолий Локоть 
рассказал о решении проблем, свя-
занных с транспортной инфра-
структурой города. Совсем недавно 
завершился Сибирский транспорт-
ный форум, на котором, в частно-
сти, показали новые троллейбусы с 
увеличенным автономным ходом. 

О развязках – подробно

Надвигается почтовый коллапс?

Созидать с чувством 
взаимностиВ селе Гауф Азовско-

го немецкого нацио-
нального района, как 
шутят местные жи-
тели, коренная сибир-
ская немка осталась 
только в холле Дома 
культуры в виде мане-
кена, наряженного в на-
циональный костюм.

Палки в колёса

Проблемы  
насущные 

 
Состоялось 32-е собрание Думы города Томска. На-

родные избранники обсудили самые разные вопросы 
жизнедеятельности областного центра. В работе со-
брания активно участвовали депутаты-коммунисты.

Старый Томск 
станет краше

Давней пробле-
мой Томска остаёт-
ся судьба старинных 
деревянных и камен-
ных домов, которых 
в областном центре 
очень много.


